

dengan banyaknya para santri yang ikut berjamaah di setiap waktu, selain itu para santri juga banyak yang melaksanakan shalat sunnah seperti shalat sunnah *ba'diyah* dan *qobliyah*. Para santri juga berlomba – lomba untuk melaksanakan shalat tahajjud sebagian santri juga ada yang mengerjakan Shalat Dhuha walaupun shalat sunnah tersebut tidak diwajibkan di pondok pesantren Syaikhona Moch. Cholil Bangkalan, sudah sangat jelas bahwa ada hubungannya antara tasawuf dengan shalat. Namun hal ini tak membuat pengurus berbangga diri, usaha terus ditingkatkan untuk kedisiplinan dalam menjalankan Ibadah Shalat yang sesuai dengan ajaran Islam, di samping itu pengurus juga menelusuri penyebab yang akan menghambat proses pelaksanaan pembelajaran tasawuf dan faktor yang mempengaruhi ibadah shalat santri.

B. Saran

Berdasarkan pada simpulan yang penulis peroleh maka penulis memberikan saran:

1. Kepada Pengasuh diharapkan kegiatan pengajaran atau pembelajaran tasawuf di Pondok Pesantren Syaikhona Moh. Cholil harus lebih ditingkatkan dan dijalankan terus-menerus sehingga santri tidak lalai akan tugasnya untuk selalu ta'at menjalankan ibadah shalat yang sesuai dengan tuntunan yang diterapkan oleh Rasulullah SAW baik dari segi pengelolan, metode dan mengoptimalkan sarana dan prasarana yang ada.

2. Kepada pengurus dalam kajian atau pembelajaran tasawuf diharapkan untuk dibentuk klasikal disesuaikan dengan usia setiap santri sehingga memudahkan para pendidik untuk menerapkan ajaran ini. Dikarenakan taraf pemikiran santri yang junior dan senior berbeda dan gejala-gejala yang dihadapinya pun bervariasi.
3. Kepada pengurus manajemen yang menangani pembelajaran ini diserahkan pada santri yang tidak terlalu banyak menangani tugas yang menjadi tanggung jawabnya agar lebih terfokus dan efektif dalam proses belajar mengajar ajaran ini serta mengoptimal waktu yang ada, sebab kondisi pondok pesantren berbeda dengan pola pembelajaran atau kajian di luar pondok pesantren.
4. Kepada kawan-kawan santri agar senantiasa membiasakan diri hidup sederhana dan selalu ingat kepada Allah serta mempunyai rasa takut kepada Nya.